



FOTO: PRIVAT

Vielseitigkeit

BLMM-Sieg

Bei der Vielseitigkeits-BLMM in Neumarkt/OÖ von 16.–18. Sep. konnte die niederösterreichische Mannschaft einen großartigen Sieg feiern.

Das NÖ BLMM-Team, bestehend aus Manfred Rust, Michaela Groß, Christa Fries, Anja Luise Wessely, Rudolf Michael Fries und Desiree Hammer wurde von VS-Referent Herbert Brosig betreut und konnte mit 213 Gesamtpunkten den ersten Platz vor Steiermark 1 und Oberösterreich 1 belegen! Insgesamt waren acht Mannschaften am Start, davon je zwei aus der Steiermark und aus Oberösterreich sowie je eine aus Kärnten, dem Burgenland, Tirol und Niederösterreich.



FOTO: MICHAEL ALBRECHT

Super: Erster Platz für NÖ!

Fahren

Finale Entscheidungen

Am 18. September trafen sich die Weinviertler Gespannfahrer zum Finale der Weinviertler Gespannfahrtrophy.

Acht Kleinpferdegespanne und fünf Gespanne bei den Pferden stellten sich in Zistersdorf dem prüfenden Blick der Richter. Den Tagessieg bei den Kleinpferden holte sich wieder einmal Gottfried Elend vor Heribert Artner, beide vom Pferdesportverein Zistersdorf, und Franz Bichler von den privaten Pferdehaltern des Marchfeldes. Bei den Pferden siegte Judith Steinmetz vom UPSV Mistelbach vor Gerhard Werthner von den privaten Pferdehaltern des Marchfeldes und Friedrich Haselbäck von der Guttenbrunn Walddiele.

Bei den Kleinpferden siegte in der Gesamtwertung Gottfried Elend. Bei den Pferden siegte Friedrich Haselbäck vor Elisabeth Kovacs und Markus Szednik (RFC Wulkatal), der nur in Mistelbach an den Start gegangen war und dort auch gewonnen hatte.

Ergebnisse

Endstand Kleinpferde	
1. Gottfried Elend (Sportunion Zistersdorf)	19,0
2. Franz Bichler (Private Pferdehalter des Marchfeldes)	13,0
3. Gerhard Elend (Sportunion Zistersdorf)	13,0
Endstand Pferde	
1. Friedrich Haselbäck (RFV Guttenbrunn)	16,0
2. Elisabeth Kovacs (Private Pferdehalter des Marchfeldes)	14,0
3. Markus Szednik (RFC Wulkatal)	8,0

Orientierungsreiten

Orientiert: Mit Karte & Kompaß durchs Gelände

Orientieren in Grub

Von 1.–2. Oktober fand im Reitstall Posseth in Grub ein Kurs statt, bei dem man ins Orientierungsreiten hineinschnuppern konnte.

Praktisches Training und Theorie standen bei diesem zweitägigen Kurs auf dem Programm, bei dem insgesamt 21 Orientierungs-Einsteigern Basiswissen über den Ablauf eines TREC-C Bewerbtes vermittelt wurde. Für das Springtraining konnte der T.T.E.A.M.- und Vielseitigkeitstrainer Martin Lasser gewonnen werden, der mit viel Engagement und Erfahrung optimal auf die einzelnen Reiter/Pferd-Paare einging. Neben den Sprung-

hindernissen waren alle wichtigen PTV-Hindernisse aufgebaut worden – wie zum Beispiel Tor, Brücke, Labyrinth etc. Um den Teilnehmern bei den einzelnen Stationen auch fachkundige Tips und Hilfestellung aus der Praxis zu geben, standen Karin und Martin Zeiml sowie Inge Gampe-Benedict, die NÖ-Meisterin im Orientierungsreiten, zur Verfügung.

Weitere Infos gibt es unter noe.orientierungsreiten.info.

Vereine aktuell

Offene Stalltüren für die Jugend

PferdAustria initiierte am 5. Oktober österreichweit den ersten „Tag der offenen Pferdestalltüren“ – die Resonanz war enorm.

Allein 14 Reitställe aus Niederösterreich engagierten sich an diesem Tag und ließen die insgesamt 590 Schüler aus Volks- und Hauptschulen sowie Gymnasien Stalltüren schnuppern. Im Reitstall St. Pölten-Hart bei Familie Krippel beispielsweise wurde den Kids aus der Haupt- bzw. Volksschule in Wilhelmburg der gesamte Reitbetrieb gezeigt, danach konnten die Jugendlichen österreichische Warmblüter unterm Sattel in Dressur und Springen bewundern. Während bei den Kids die Köpfe über den ausgeteilten Fraßgebögen rauchten, wurde das Projekt im Rahmen einer PferdAustria Pressekonferenz von Landesrat Dipl. Ing. Josef Plank und Obst. Friedrich Schuster vorgestellt.

Das Engagement der 14 NÖ Reitbetriebe, die bei diesem Aktionstag ihre Stalltüren geöffnet haben, war großartig –

ein Einsatz, der auch den restlichen 13 Betrieben (Islandpferdehof Gut Pöllndorf, RuFV St. Urban, RC Windhof, RS Aderklaa, RS Bendl, RS Neuaigen, RS Wühl, RV Drosendorf, RV Lord, RSZ Bad Fischau-Brunn, Stefanihof, Wr. Neustädter RV, RC Burgstallerhof) vielleicht den einen oder anderen neuen Reitschüler gebracht hat.

VIP Club NÖ

Der auf Initiative von PferdAustria gegründete VIP Club Niederösterreich unter der Präsidentschaft von Landesrat Dipl. Ing. Josef Plank hielt am Donnerstag, dem 8. Oktober, in der Arena Nova in Wr. Neustadt seine erste Informationskonferenz ab, bei der die Führungsebenen und Aufgaben dieses Clubs geklärt und auch der neue PferdAustria-Infofilm vorgeführt wurden. LR DI Josef Plank betonte einmal mehr die Bedeutung des Wirtschaftsfaktors „Pferd“ in Verbindung mit der Landwirtschaft. Im Rahmen dieser Veranstaltung wurden auch die besten Pferdewirtschaftsfacharbeiter und ihre Betriebe ausgezeichnet und als Abschluß die Apropos Pferd und das CSI** besucht.

Detaillierte Infos unter www.pferdaustria.info.

Erfolg: Der „Tag der offenen Pferdestalltüren“ wurde gut angenommen.



FOTO: LEVINO